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朱宝杰：
这一年付出
都是值得的！

朱宝杰：带着遗憾离开申花
“申花是我足球梦开始的地方，曾希望能在那里结束职业生涯”

中甲联赛落下帷幕，四川九牛成为本赛
季中甲最大赢家，球队以 22胜 3平 5负的战
绩夺得联赛冠军，领先第二名青岛西海岸多
达8分，而队中34岁的老将朱宝杰则以10次
助攻的数据荣膺中甲助攻王。

朱宝杰在西班牙教练塔托的带领下，重
新焕发第二春，由于塔托出自拉玛西亚青
训，他来到中国后也主打巴萨式传控，34岁
的朱宝杰助攻能力和个人特点得到了极大
发挥，其在本赛季中甲贡献 1球 10助攻，在
助攻榜排名第一位，超越伊沃、胡安拉米雷
斯等知名外援。
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东方体育：这个赛季提前三轮冲
超，首先说说冲超的感觉吧？加盟球
队的时候有想到会冲超吗？

朱宝杰：感觉很开心，当时我们完
成冲超后，我从别的方面了解到，这是
时隔17年，中国足球顶级联赛终于出
现一支以“四川”为前缀、在四川省足
协注册的球队了。没想到我们创造了
一个历史，真的很激动。

其实，年初我们制定的任务就是
冲超，经历了很多坎坷和困难，我们提
前三轮完成了冲超的目标，能够走到这
一步，真的非常不容易，我想重点说一
下我们的团队，真的很团结，大家团结
在一起，没有任何私心，就是为了同一
个目标去努力，现在我们终于完成了。

东方体育：你自己刚刚说，其实赛
季前球队还是比较困难，要搬到长沙，
后来如何一步步稳定？

朱宝杰：说实话，我之所以能够来
到就这里，就是经过和管理层的商量
之后，觉得这支球队很有抱负，他们的
目标就是冲超。在赛季初的时候，我
们确实经历了一些动荡，也确实给我
们造成了一定的影响，但是我们冲超

的决心没有动摇，大家在一起拧成一
股绳，心往一处使。另外，我们俱乐部
其实今年的冲超目标很明确，没有说
我们先冲一年试试看，如果不行，来年
继续冲，我们不是，我们就是必须要在
今年完成冲超的目标。其实，能够冲
超，对我们球队的年轻球员也很有帮
助，队里面踢过中超的球员很少，我个
人觉得年轻球员需要到更高的平台去
展示自己。

我刚刚也说了，在来四川九牛之
前，我并不是没有机会在中超踢球，但
是我被俱乐部的规划和理想打动，他
们的想法很现实，让人能够接受，我就
选择来到了这里。对于这支球队来
说，我能够选择到这里踢球，还有他们
的可持续性，现在的中国足球和之前
的金元足球已经完全不同，浩大的声
势归为平静，生存危机时有传出；在中
国足球不断触底的背景下，实用主义
至上，活着就是胜利。

当然，城市足球集团对中国足球
市场很看重，他们希望能够为中国足
球市场做出一些贡献，他们是有抱负
的。大家都知道，城市足球集团在全

世界有很多俱乐部，比如说上赛季三
冠王的曼城、澳超三连冠的墨尔本城、
努力冲冠的横滨水手，在每个联赛，城
市足球集团的球队都是为了争冠而
去，在中国，可能我们现在还不是顶级
联赛，但是我们在中甲拿到了冠军，提
前三轮完成了冲超的任务。

东方体育：有理想有抱负，你能具
体说说吗？

朱宝杰：四川九牛从来没有出现
过欠薪的情况，无论是工资还是奖金，
都会准时发放，现在的中国足球大环
境大家都知道，没有几家俱乐部是不
欠薪的，所以我说城市足球集团在中
国足球市场有理想和有抱负的。这样
的行为也解决了我们的后顾之忧。

俱乐部的管理层也很照顾我们，
赛前，他们会动用自己的关系，想尽一
切办法给我们解决问题，而且管理层
给我们的感觉就是很平易近人，跟兄
弟一样。我们每场比赛，无论主场还
是客场，都会亲临现场。具体到吃得
怎么样，喝得怎么样，都会很关心。前
往客场，我们住的酒店都会挑选最好
的，就是让我们好好比赛，不要有后顾

之忧，他们真的是事无巨细，让我们感
觉球队就像家一样。

东方体育：功夫不负有心人，仅仅
在中甲蛰伏一个赛季，你又重新回到
中国足球顶级联赛的舞台。九牛有很
多有中超经历的球员，你和于睿，作为
球员来说，你觉得九牛冲超是不是必
然的？

朱宝杰：水到渠成吧，我觉得是这
样的。我们作为城市足球集团的球
队，尽管母公司是外资企业，但是我们
俱乐部的管理层，帮助我们争取了很
多，对大家来说，拥有这样的领导，是
大家的幸运，他们什么事情都会为球
队着想，想着怎么样才有利于球队的
发展。

说实话，管理层好了，我们球员之
间的关系也会好的。你像我们这样的
球队，管理层做管理层应该做的事情，
主教练做自己该做的事，我们队员在
场上也是好好踢球，一层层的人都把
自己的事情做好，出发点都是为球队
好，不违背足球的发展规律，没有那些
乱七八糟的事情，你说球队怎么能发
展不好？

“遇到再多的困难 冲超的决心不动摇！”

离开申花之后，朱宝杰加盟了
中甲球队四川九牛。对于朱宝杰
来说，中超并不是没有他的生存空
间，对于他这样的技术型球员来
说，想要在中超混口饭吃，还是不
难的，但是朱宝杰经过接触，他选
择了四川九牛。

规划、理想，有抱负，这是朱宝
杰形容四川九牛这家俱乐部说过
最多的三个词，对于一位球员来
说，这三方面确实是球员选择加盟
一家俱乐部最优先考虑的条件。
经过一番接触，双方一拍即合，朱
宝杰去到了四川，这个此前他从未
踏足的未知领域。

到球队初期，俱乐部经历了很
多困难：整个教练团队只有塔托一
人留了下来；球队希望搬到长沙，
寻求地方上的帮助，但是久久未等
到回应，最后计划流产；赛季初
六场比赛只拿下三场，其中还包
括输给冲超的竞争对手。但是这
一切都没有动摇球队冲超的决心。

对于朱宝杰来说，俱乐部足
球总监傅磊带领的管理层，解决
了球员的后顾之忧，时刻为球员
着想；主教练塔托勇于承担责任，
帮助队员分担压力；球员之间都
是良性竞争关系，没有乱七八糟
的东西，一系列不违背足球规律
的措施整合在一起，让四川九牛
冲超变得顺其自然。

在中国职业足球刚刚起步的
甲A时代，四川全兴掀起过一股黄
色旋风，这个赛季，成都蓉城每个
主场都是一票难求，下个赛季的

“四川德比”肯定会让人热血沸
腾。朱宝杰如此憧憬。

东方体育：离开申花，是否心有不
甘？

朱宝杰：没有什么甘不甘，其实我
在申花的最后一年，也踢了不少比赛，
我记得有20场吧，但是最后没有能够
留下来也没有办法。其实对我来说，
还是有遗憾的，因为申花是我足球梦
开始的地方，我希望能够在那里结束
我的职业生涯，但是往往事与愿违。

东方体育：塞翁失马焉知非福，你
在四川九牛又可以在新赛季踢中超
了。

朱宝杰：对，时隔17年，四川足球

又重新站在了中国足球的顶级舞台
上，又有四川德比，我希望能够在新赛
季给四川球迷带来更多的快乐和开
心，为球队取得更好的成绩而去努
力。其实，我现在想想能够为四川足
球创造历史，还是挺激动的。为四川
足球拿到了中甲冠军，这好像是四川
足球的最高荣誉，我也完成了解锁之
旅。下赛季，还可以解锁四川德比，反
正我觉得到四川踢球，还是很值得的，
外婆也很庆幸我能到九牛踢球，这就
是命吧。

东方体育：踢了这么多年球，有什

么感慨？
朱宝杰：刚刚说了，我踢了17年

的职业足球，对我来说，中国足球我经
历了太多，金元足球经历过，现在的足
球我也在踢。我经历过三次冲超，在
南昌、北京，加上这次，亚冠我也踢过，
该经历的我都经历了，其实我觉得这
么多年的职业生涯就是让我知道“顺
其自然”四个字的含义。我能够走到
这步，首先要感谢我的师父朱炯，没有
他，可能也没有现在的我。其次，就要
感谢我的一些朋友和队友，我的职业
生涯有如意的时候，也有不顺的时候，

不顺的时候就要感谢我这些朋友和队
友。所以，我现在要知足，要尽人事，
听天命。

东方体育：用一句总结一下整个
赛季的发挥，你会怎么说？

朱宝杰：这一年所有努力和付出
都是值得的！

“踢了17年球，该经历的都经历了”


